

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. 1.548

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 4 de Julio de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO
Es el periódico de mayor circulación de Andalucía
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

SIGUE LIQUIDANDO
La casa Simón Marco
TARIFA. 8

MOSAICOS
hidráulicos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª. Rioja, 7.
(Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana
JULIO

Hemos pasado la primera mitad del año 1897 y entramos en la segunda; Julio es el gran mes de los viajes y de las expediciones veraniegas...
Del 4 al 10 se celebran las fiestas de San Miguel de los Santos en Vich. El 6 habrá una gran peregrinación de los pueblos del antiguo principado de Cataluña a Nuestra Señora de Monserrat.

El cómicó no había percibido un céntimo por disposición de la autoridad.
El conflicto estaba encima. ¿Qué hacer?
Con una desfachatez que no tiene ejemplo se presentó el cómicó en el escenario, y dijo: «Respetable público: causas que no he podido explicarme, han impedido hacer el viaje a la compañía, que inútilmente he esperado; pero en vista de la ansiedad que hay en este pueblo por conocer Juan José, gracias a mi previsión, va a conocerlo, y sacando un ejemplar de la obra de Dícanta que llevaba en el bolsillo, leyó el drama y el público lo oyó con religioso silencio, incluso las acotaciones, y aplaudió a rabiar.

MODAS



Traje de paseo.
Se hace de gasa color rosa y su hechura es sencillísima, pues la falda es completamente lisa y el cuerpo consiste en una blusa, sujeta por un cinturón de raso verde manzana y dos largas solapas forradas de surah del mismo color verde, abiertas sobre un pechero de encaje blanco.
El cuello de la forma que indica el grabado, es de igual tela que el forro de las solapas.
El sombrero es una capotilla de encaje rosa con adornos de plumas verdes.

Noticias locales

Ayer tarde, uno de los operarios que están haciendo la instalación del alumbrado eléctrico en el café de América, tuvo la desgracia de caer desde una altura de tres metros causando una herida en la mano y varias contusiones en la cabeza.
El dueño de dicho café señor Antón, hizo que el operario fuera convenientemente asistido.
Por fortuna las contusiones sufridas no revistieron importancia.
Se ha publicado el número 92 de la revista de dibujos para bordar La Givada cuyo contenido es tan ameno como práctico.
Acompaña a este número un bonito regalo consistente en una hoja de excelente papel y dibujos en color.
El próximo jueves marchará a sus posesiones del Norte, nuestro respetable amigo el coronel de infantería don José Villa y del Villar.
Ayer un individuo de los que se dedican a implorar la caridad pública, llegó a un puesto de pan de la plaza de la Encarnación y como al pedir una limosna esta le fuera negada, se arrojó sobre la esportilla del dinero y cuchillo en mano trató de agredir al dueño del pan.
Los guardias municipales de servicio en el mercado, detuvieron al furioso mendigo.
Durante el mes de Junio último ha habido en el Hospicio el siguiente movimiento: Existían en 31 de Mayo 1.142 acogidos; ingresaron en Junio 17; salieron 7; murieron 6; quedando por tanto, 1.147.
En el sud-expreso de hoy saldrá de Madrid para París el general Polavieja acompañado de su distinguida señora y del médico de sanidad militar señor Alabert.
El objeto del viaje es el cambio de las condiciones climatológicas, y si fuese necesario, en la capital de la vecina república su médico llevaría a cabo alguna consulta con los especialistas que allí residen.
El gobernador civil, señor barón de la Vega de Hoz, ha hecho saber a la propiedad del teatro del Duque que los alambres que de columna a columna existen en las gradas de dicho coliseo deben ser sustituidos de manera segura en evitación de posibles desgracias.
Es digna de aplauso esta medida adoptada por nuestra primera autoridad gubernativa.
Ha marchado a Madrid el distinguido abogado don Ricardo Franco, acompañado de su señora.

Se encuentra enferma la señora marquesa de San Juan.

La oficina del repartimiento, que estaba situada en el piso bajo del Palacio de Justicia, ha sido trasladada al piso segundo de dicho local, así como el despacho del escribano de actuaciones don Carlos Molini.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)
Telegramas del extranjero

Renuncia.—La paz greco-turca.—Tempestades
París 3, 10 n.
Dícese que el señor Droz ha renunciado el cargo de gobernador de Creta, pretextando que su esposa se encuentra enferma.
La prensa inglesa da como firmada la paz entre Grecia y Turquía.
Los turcos se preparan a evacuar a Tesalia.
En junta celebrada por las potencias se ha fijado en tres millones de libras la indemnización de guerra que Grecia debe pagar a Turquía.
En Francia se han desencadenado tempestades violentísimas.—Rigalt.
Bumor inexacto.—El czar y monseñor Faure.—Conflicto terminado
París 3, 10-15 n.
Es inexacto que la emperatriz Eugenia fuera desatendida por el sultan de Turquía.
Durante la estancia de aquella en Constantinopla se la trató con galantería.
El czar ha escrito a Mr. Faure anunciándole el entusiasmo con que se le espera en Rusia.
Ha quedado restablecida la tranquilidad en Chitpoo (Calcuta), abriéndose al culto la mezquita que se creyó profanada.—Rigalt.

Las tormentas en Francia

París 4, 1-40 madrugada. (Urgente.)
Se reciben noticias de las horrosas tormentas que han descargado en el Mediodía de Francia.
El departamento de Auch ha sido el más castigado.
Se ha desbordado el río, inundándose la capital.
Las tormentas han causado numerosas víctimas y pérdidas materiales muy considerables.
Envíanse auxilios.—Rigalt.

Telegramas de Madrid

Las salinas de Torreveja
Madrid 3, 7-30 t.
Como se esperaba, ha sido declarada desierta la subasta para el arriendo de las salinas de Torreveja.
Redactanse nuevas condiciones.
Los licitadores no aceptan la fijación de 85 céntimos de peseta como precio para la venta por quintal de sal.
Tampoco aceptan la condición de que ha de consultarse al gobierno cuando haya necesidad de elevar el precio de la venta.
Mr. Lee y su sustituto.—Meeting suspendido
Madrid 3, 9-40 n.
Telegrafían de Nueva York diciendo que se espera allí la llegada de mister Lee.
Inmediatamente cambiará impresiones con mister Woodford.
En cuanto llegue, se firmará el nombramiento de mister Aldrich para sustituirle en el consulado de la Habana.
Un meeting organizado en Washington por los laborantes, ha sido suspendido por las autoridades.
De viaje.—Periódico denunciado.—Banquete
Madrid 3, 10-20 n.
El señor Montero Ríos ha marchado a Lourizan, después de conferenciar con el señor Sagasta.
El señor Gamazo marchará en breve a Santander.
Ha sido denunciado el periódico republicano La Vanguardia.
Para el banquete con que se ha de obsequiar mañana al general Lachambre, se han recibido muchas adhesiones de importantes personalidades de Málaga.

Los carlistas.—Los socialistas

Madrid 3, 10-20 n.
Ha sido aplazada la anunciada reunión de diputados y senadores carlistas.
Háblase de que un emisario carlista reorganiza en Cartagena las huestes de dicho partido.
La prensa sigue atacando al gobierno por la suspensión de los concejales socialistas de Bilbao.

El balance del Banco

Madrid 3, 11-15 n.
El balance efectuado hoy en el Banco de España ha dado el resultado siguiente:
Han aumentado:
El oro, en 345.000 pesetas.
Las cuentas corrientes, en 3.435.573.
Los descuentos, en 50.889.955.
Los billetes, en 16.717.125.
Las reservas de Admanas, en 2.306.155.
Y han disminuido:
La plata, en 2.873.286 pesetas.
Las cuentas de correspondencia extranjeras, en 4.681.583.
La cuenta corriente del efectivo del Tesoro, en 12.203.981.
Los préstamos, en 37.943.509.

De Filipinas

Madrid 4, 1-30 madrugada. (Urgente.)
Se ha autorizado al general Primo de Rivera para derogar en Filipinas la legisla-

ción excepcional, restableciendo la legislación común, en vista del escaso número de rebeldes que quedan en armas.

Se ha dictado sobreseimiento en los sumarios instruidos a los rebeldes presentados a indulto.

Partida de juego

Madrid 4, 2-30 madrugada. (Urgente.)
En la casa de la calle de Alcalá número 12 ha sido sorprendida una partida de monte.
Fueron recogidas 4.000 pesetas y varias fichas.
Han sido detenidos cinco de los jugadores.

Telegramas de provincias

Las niñas toreras.—Alarma infundada.—La Iphigenie.—En honor de Lachambre
Málaga 3, 6-45 t.
En esta plaza de toros lidiarán mañana la señoritas toreras cuatro becerros.
—Se ha practicado la autopsia al cadáver del tristemente célebre criminal el Bocalero.
Esta diligencia ha probado que era infundada la alarma de la opinión, que creyó que el criminal se había envenenado.
—Ha zarpado de este puerto la fragata de guerra francesa Iphigenie.
Activanse los preparativos para las fiestas que han de celebrarse en honor del general Lachambre, hijo predilecto de Málaga.
El general vendrá a esta población en la semana entrante.—Corresponsal.

Buques a San Sebastian

Ferrol 3, 8-30 n.
Ha salido para San Sebastian en comisión de servicio el cazatorpedero Destructor.
Mañana marchará para el mismo punto el transporte General Valdés.
Ambos buques permanecerán en aguas de San Sebastian en espera de sus reyes.—Lapique.

Una desgracia

Huelva 3, 9 n.
Esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia en el parador Medel.
Un hijo del dueño, niño de diez años, encontró en unas alforjas una pistola, y como creyera que estaba descargada, dijo en broma a la niña Dolores Candela, que con él estaba, que le iba a dar un tiro, apuntándole y teniendo la desgracia de que el tiro saliese e hiciera blanco en el muslo derecho de dicha niña.
Conocida ésta a la casa de socorro de la calle Mendez Nuñez fué asistida por el médico de guardia, no encontrándose el proyectil.
Después de practicársele la correspondiente cura pasó a su domicilio.—El corresponsal.

Un prelado extranjero

San Sebastian 3, 9 n.
Ha llegado a esta capital el obispo de Bayona acompañado del vicario general y del arcipreste de dicha ciudad francesa.
Los ilustres huéspedes se dirigieron a Santa María, donde se cantó una Salve.
El objeto de la venida es dar la comunión a las niñas del colegio francés de Notre Dame.
Mañana serán obsequiados todos por el vicario de esta ciudad.
El lunes marchará el prelado francés al Santuario de Loyola, y después a Bilbao y Victoria, con el objeto de visitar a los obispos de estas diócesis.—Mena.

Nuestros vinos en el Perú.—Buques de guerra

San Sebastian 3, 9-15 n.
El ministro de Estado ha recibido un despacho de nuestro ministro en Lima diciendo que ha quedado promulgada en el Perú la ley referente a la reforma del arancel, rebajando el derecho de introducción de nuestros vinos en aquella República.
El torpedero Destructor que ha llegado del Ferrol y el transporte General Valdés, que saldrá mañana de dicho puerto, permanecerán aquí hasta la llegada del príncipe japonés Teichelito.
Después marchará el Destructor a su destino.—Mena.

EDICION DE LA NOCHE
Crónica de Madrid

3 Julio.
Hace ya mucho tiempo que una parte de la prensa consagra sus esfuerzos a reanimar el espíritu público. Recuerda las grandezas, evoca nombres prestigiosos, se levanta ante los ojos, en el diario, los ejemplares de naciones que, por haber sido abatido en el medio de las catástrofes, por haber sido en el medio de los destinos propios y confianza en las virtudes de los ciudadanos.
Esos periódicos, por lo que han hecho en esa dirección y por lo que hacen, merecen todo género de alabanzas. Asembláanse a los médicos al infundir alientos a sus enfermos. Levantan los deprimidos ánimos del paciente. A su cabecera se colocan para que no se postren. Cuidan, en suma, con solicitud laudable la parte moral, y al propio tiempo son para los que han menester de su ciencia, médicos, filósofos y sacerdotes. Procuran aliviar, fortalecen el espíritu y ayudan a la resignación.
Pero, esos médicos recetan y los periódicos no parece que señalan ningún camino, salvo el de la desesperación, para sanar. Buenas, santas son las medicinas espirituales; pero, sin que las acompañen ó precedan las corporales, pregonan el desdichado estado del enfermo. Los doctores de la prensa dicen al doliente: «Ánime usted, tenga usted fe, haga usted que la voluntad no decaiga, sea usted fuerte y levántese usted,

ande, recobre vigor»... Y el enfermo no puede menos de preguntar qué le dan, fuera de buenas palabras, para que recobre la salud.

Lo que antes parecía más del agrado del paciente era que hablasen de la necesidad de proceder con gran energía y haciendo grandes sacrificios. La energía fué un hecho; los sacrificios se realizaron y el enfermo, sin mejorar. Todavía hay médicos que proponen la continuación de aquel plan, esto es, otros doscientos mil hombres para Cuba. ¿Quién va a decretar esa quinta extraordinaria? Y después de decretada, ¿quién mandará esos 200.000 soldados? Y después de encontrar quinientos mil hombres para Cuba, ¿quién va a sustraerlos a la obra de la restauración del espíritu público, precisa ante todo determinar el procedimiento para lograrlo. ¿Será mandando 200.000 hombres a Cuba? Pues en este caso parece lo mejor pensar que el enfermo se agrave con solo comunicarle la noticia de que en su extenuado cuerpo se practicará esa sangría.

Se ha hecho, nadie lo negará, gran derroche de palabras para fortalecer la opinión, y se ha apelado en este sentido a los MAYORES HEROISMOS, y por tales tengo el haber ceñido el laurel de la victoria al general Weyler antes de salir de Barcelona, y todos los artículos en que se aseguraba que con ese digno candillo la victoria tenía un plazo fijo. Esa literatura, esa retórica, ha concluido; los que la usan no advierten que el enfermo se encoge de hombros y que considerará como la peor de las medicinas precisamente la que como mejor y óptima le propinaran todo el año 96.
Y esos doctores no creen en la eficacia de la autonomía, ni de la acción política en la suavidad en la guerra. Entonces, ¿qué remedio queda? Es preciso decirlo. Para dirigir a la opinión pública, no hay remedio que no haya rumbo de ninguna especie; no hay más que hermosos trozos de literatura castellana. Y eso no resuelve nada. La opinión se moverá, cuando sepa para qué ha de moverse. El espíritu público se fortalecerá, cuando sepa la obra a la que ha de dedicar ese esfuerzo. Si nadie se lo dice, habrá de parecer al cabo a la opinión que se le pide un esfuerzo moral sin orientación, y para esto el espíritu público no dará, seguramente, ninguna muestra de vitalidad. La dió cuando se pidieron 200.000 hombres; la dió cuando se mandaron. No va a alegrarse dos veces por un fracaso, del cual esta noble, sufrida nación española es completamente irresponsable.

INCÓGNITO.

Noticias locales

Con motivo de celebrarse en breve la novena de Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del Buen Suceso, residencia de los padres carmelitas en esta capital, se está adornando el altar mayor con esquisito gusto, y se ensayan varias composiciones religiosas que serán cantadas por un numeroso coro durante los días de novena.
Anoche se celebró en el hotel de París el banquete con que la comisión mixta de reclutamiento obsequiaba al elemento militar que de la misma formó parte.
Al banquete, muy bien servido por cierto, asistieron los señores Leguina, de la Lastra, Iribarren, Monti, Lopez Asme, Carmona y Ramos, Rodríguez Pacheco, Borras Enriquez, Rojas, Ruiz (don Rafael) y otros muchos que se nos olvidan, hasta el número de diez y ocho. A las diez terminó la comida.
Cuando ya está cansada la prensa de pedir la desaparición de los barracones llamados estaciones provisionales de los ferrocarriles de Sevilla, ahora resulta que no tenemos ni esperanzas de ver realizada tan importante mejora.
(Decimos esto, por haber observado que se están decorando lujosamente algunas oficinas de los jefes de la estación de Córdoba, lo cual indica, bien a las claras, que no se piensa en emprender por largo tiempo la construcción de las estaciones definitivas, porque sería estúpido invertir una respetable cantidad en adornar lo que hubiera de ser derribado en breve plazo.

La prensa madrileña reseñando el beneficio de Roma en la Zarzuela, hace elogios de la obra estrenada en dicha noche. El Globo, entre otras cosas, dice:
«El ojo derecho es un juguete en que los autores, nuestros queridos compañeros en la prensa Serafin y José Alvarez Quintero (El Diablo Cojudo) han derrochado la sal con abundancia; lástima que la gracia empujada en unas sencillas escenas, cuya duración no llega a diez minutos, no la hayan llevado a un marco mayor, pues tenían medios sobrados para ello. La venta del borrero en Sevilla es un verdadero cuadro de colorido brillante, llevado por El Diablo Cojudo al escenario de la Zarzuela.
El público no cesó de reír, y al final fueron llamados muchas veces al palco escénico los dos hermanos Alvarez Quintero.»
Damos a dichos jóvenes nuestra enhorabuena.

El conocido profesor médico don Rafael Vallejo fué atacado ayer de una grave afección al corazón que le puso en peligro. Afortunadamente se encuentra bastante mejorado, habiendo abandonado el lecho.
Ha marchado a La Palma don Juan Calvo de León, hijo del diputado por Posadas.

Con propósito de pasar una temporada al lado de su familia ha llegado a Sevilla en uso de licencia el empleado de la sucursal del Banco de España en Cádiz, don Luis Ramirez de Arellano.

Han regresado de su viaje a Cádiz y Rota y otros puertos los señores don Cesáreo Jimenez Mateos y don Juan Bellón Jimenez,

Creese que el diestro lleva una herida grave. Coge los avios Capita, al que anima el público con sus aplausos. El espada pincha dos veces. Sale de la enfermería el matador Pulido, quien, por lo visto, está ileso. Empieza a decirse que el Valenciano tiene una cornada en la parte superior del muslo derecho. Capita hace polvo al toro de una baja. (Aplausos).

En el número 34 y de menos libras que los anteriores. Se cuela suelto a un caballo, desmontando al piquero. Luego toma seis varas, matando un jaco. A los quites Capita y Pulido. Los chicos de Pulido ponen tres pares, después de varias salidas falsas, y el espada se provee de los avios y manda retirar a la gente. Da varios pases de todas castas y se prepara dos veces, descomponiéndose el bicho. Por fin entra el diestro, dejando un pinchazo a toro parado. Nueva faena y otro pinchazo al arrancar el toro. Mas pases y vuelta a pinchar. Una colada y pérdida de trapo. Vuelta a entrar para una estocada corta, un intento de descabello, otro pinchazo, recibiendo un aviso, otro quedándose con el estoque, otro hondo a paso de banderillas y otro cuartearlo. (Segundo aviso.) Otro pinchazo y otro intento de descabello. El toro está oliendo al caballo muerto y se echa. Manteca dá la puntilla con mucha oportunidad.

Sabugnero Negro méano, bien despachado de pitones, número 48. Salio con muchos pies, habiendo peón que cayó al callejón de cabeza. Capita lo pasa con tres verónicas y un recorte. Toma el bicho seis varas, una de ellas muy buena de Brazo-fuerte, que la brindó a los tendidos de sol. Cambiada la suerte, el Sastre pide una silla y sentado en medio de la plaza, quiebra un par. (Palmas, sombreros y música.) Llavero cuartea uno y el Sastre acaba con un palo. Capita, después de una faena deslucida entra con los terrenos cambiados, dejando media estocada. Mas pases y una hasta la mano, de la que dobla el bicho. Manteca a la primera.

Martínero Castaño, alidnegro, bien puesto, número 18. Cuatro veces se acercó a los caballos y el presidente ordenó tocar a banderillas de fuego. (Pita fenomenal.) Un par de los calientes de Titi y otro de Revorte. Un peón cae en la cara del bicho, sin que éste haga por él. Titi acaba con un par que no explota. Capita da muy pocos pases para un pinchazo.

Tercera cogida Entra de nuevo Capita, saliendo perseguido y siendo alcanzado y derribado. Por fortuna se levanta ileso. El toro se echa y Manteca lo levanta al segundo golpe. Vuelve a echarse y acierta a la primera. Escopetero Negro zaino. Número 8. Es el de menos presencia. Probó el hierro cinco veces. Un aficionado se echa al ruedo con dos palillos y pide una silla, que no le dan. El primer banderillero intenta quebrar un par, quedándose con él en la mano, y el aficionado clava el suyo. Un palo del banderillero de marras, un par de un compañero y otro de aquél. El aficionado sigue pareando a su placer. Pulido mueve el trapo varias veces y pincha mal. Nuevo trasteo y otro pinchazo, llevándose el arma. Otro pinchazo. (Pitos.) Otro muy malo. (Más pitos.) Otro, echándose fuera. Otro, y un aviso de clarines. Un metisaca. (Bronca.) Otro pinchazo al revuelo de un capote. (Segundo aviso.) Otro pinchazo y tercer aviso. Salen los mansos. El diestro pincha nuevamente y los capitalistas invaden el ruedo. Arranca el toro y hay carreras y revolcones. De la barrera cogen al toro por la cola. Otros torpan a los cabestros. El toro se echa y el cachetero acierta a la segunda.

El parte facultativo de las heridas sufridas por el Valenciano dice así: «El diestro José Pascual, el Valenciano, ha sido curado de primera intención de una herida en la cara anterior e interna del muslo derecho de ocho centímetros de profundidad y otra en la mano izquierda que solo le interesa la piel. Dichas heridas son de pronóstico reservado, quedando inutilizado para continuar la lidia.»

Comentarios Los novillos toros del señor Palha Blanco eran grandes, estaban gordos y aunque de diferentes cabezas y construcciones no resultaron muy designales. Respecto a su pelea, con excepción del quinto, mano de solemnidad, todos los demás se han tapado en la suerte de varas, dejaron caer con estrépito a los ginetes y corrieron de uno a otro lado de la plaza, buscando las tablas desde el segundo tercio. En una palabra la pelea de estos novillos ha sido la propia, la genuina de los bueyes. Los picadores han estado muy voluntarios aunque hicieron poco daño con las puyas. Brazo-fuerte se distinguió por sus grandes deseos. Aunque no hubiera tenido tantos no le hacía. De los banderilleros ha sobresalido, por lo incansable, trabajador y ganoso de palmas el Sastre. Capita sabe defenderse con el capote y con la muleta y esta tarde lo ha demostrado de una manera cumplida; en cambio con la espada entra siempre a volapié con gran cuarteo y todas las estocadas le resultan en mala dirección. El público comprendiendo que cuatro toros como los de esta tarde, pesan mucho para un lidiador de complexión tan débil como Capita, se ha mostrado con éste muy indulgente. En quites estuvo bien. El Valenciano tan solo dió varios pases a

su primero, que era burriciego y se tapaba bastante; después entró a matar por derecho y fué cogido. El defecto que traía el toro, de levantar la cabeza y taparse, fué el origen de la cogida. De Pulido, más vale no hablar. La presidencia acertada en general; muy justa en su decisión de condenar a fuego al quinto novillo. Aquel mansurrón no merecía otro castigo. Para los aficionados de verdad la presidencia merece por su acuerdo toda clase de elogios. Los pitos con que cierta parte del público recibió la orden presidencial deben tenerle sin cuidado a los señores concejales; ese mismo público que silbó a la presidencia por quemar al quinto toro, aplaudió a Pulido cuando concluyó la desastrosa faena que empleó con el tercero. Siempre así y ya se irán desengañando esos ignorantes. Lo que debe hacer en lo sucesivo el señor Espinosa, es no detenerse tanto para quemar a los mansos, porque con ello da lugar a que cualquier picador de afición loca como Brazo-fuerte eche encima el caballo y tome el bicho a la fuerza otro puyazo que no debe pensarse. La entrada muy mala. Los servicios buenos. A las ocho menos 20 minutos acabó la corrida.

EL NENE. Tal situación desacreditada a los liberales. Trabajemos, agrega, para impedir las complicaciones. ¿Conseguiremos algo? Esta es la cuestión. El País. Se ha iniciado un período de despendimientos, aproximándose las soluciones. Es necesario vivir prevenidos porque nada se espera de la política de los señores Cánovas y Sagasta. —El Tiempo. El señor Cánovas ha logrado infiltrar halagadores optimismos en el espíritu de los ministeriales que se disponen al veraneo. Esto representa carencia de sucesos que obliguen a la concentración y comunidad de ideas necesaria en los momentos difíciles. Gocen de las dulzuras del poder, olvidando las responsabilidades, mientras los Estados Unidos redactan sus notas. El mismo periódico, hablando de la actitud en que se supone colocado al exministro señor Fernandez Villaverde, afirma que éste está identificado con el señor Silvela y que asiste y asistirá a las reuniones y trabajos de propaganda del nuevo partido. Todo lo que sea contrario a esto es completamente falso. —El Nacional. Dice que es falso, completamente falso, que se hayan ofrecido 200.000 pesetas a la viuda del dentista Ruiz. Dúese de que se dé crédito a cuanto inventan los filibusteros, dudándose, en cambio, de la honrada protesta de los ministros españoles. El gobierno, añade, cumple con su deber tratando, disolviendo y manteniendo la amistad con los yankees. Estima vergonzoso ajustar la conducta a las exigencias y maquinaciones del fantástico gobierno de Cuba. —El Nuevo Régimen. El órgano del señor Pi y Margall dice que desvanecido el artificial entusiasmo preparado con los manifiestos de los señores Silvela y Sagasta, y asegurada la vida del gobierno durante el verano, se dispone ahora a la práctica de las leyes para sacar hasta la última peseta de los contribuyentes. La cuestión de Cuba está malísima. Si nos negamos a consumir su ruina precisa que nos vayamos resignando a la liquidación de que habló en su discurso el señor Silvela. El porvenir de España no está en las añas con el extranjero, está en el desarrollo y fomento de la agricultura, de las artes y de la instrucción del pueblo, hasta aquí embrutecido por la tiranía de los gobernantes. El quéjase injustamente. No se opona a la guerra; pues que la pague con recargo. Que levante el pueblo la voz diciendo: «Basta de guerra! Basta de sacrificios!» y duraría poco el actual estado de la insurrección. Si el señor Canalejas pretende ser el leader del ejército, pierde el tiempo, y hará bien en no constituir un partido político interin carezca de programa definido y concreto. El Nuevo Régimen concluye recordando al señor Canalejas sus propias palabras: «La opinión no se paga de nebulosidades.»

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas extranjeros

Un banquete.—Visita.—Los que irán a Rusia París 4, 8 m. En el palacio del Eliseo se ha celebrado un banquete en obsequio de los señores y diputados de los distritos que visitará el presidente de la República Mr. Félix Faure. Los distritos que ha de recorrer son los de Drome, Isera, Saboya y Vancluse. —Se ha resuelto que no acompañen a Faure en su viaje a Rusia los presidentes de las Cámaras, por no estar incluidos en la invitación del czar.—Rigalt.

Telegramas de Madrid

Motín por consumos

Madrid 4, 8 m. En Albacete, por cuestiones de consumos hubo ayer un motín con caracteres alarmantes. Las mujeres, en manifestación tumultuaria, rociaron con petróleo los fieltos, incendiándolos y apaleando a los empleados. El gobernador, el alcalde y el comandante de la guardia civil salieron a la calle exhortando a los grupos a que abandonasen su actitud y ofreciendo favorecer los intereses del pueblo. Fueron recibidos con aplausos. Pero a pesar de estas promesas los amotinados continuaron en su tarea de quemar los fieltos y casetas del resguardo. Al anoecer se restableció la calma, pero a las diez de la noche no se sabe porque causa los ánimos se excitaron nuevamente y se reprodujo el escándalo con caracteres imponentes. Los amotinados hicieron grandes hogueras, quemando cuantos papeles, documentos y enseres había en los fieltos destruidos. La benemérita se reconcentró en la plaza del ayuntamiento y allí fué apedreada por la multitud. Resultaron algunos paisanos y guardias heridos. Los amotinados derribaron la puerta de la administración de consumos e incendiaron los efectos encontrados. Logróse dominar el fuego que amenazaba propagarse al edificio. Los revoltosos recorrieron después todas las fondas de Albacete, buscando al arrendatario, a quien querían arrastrar. No lo hallaron. Ya bien adelantada la noche cesó el tumulto. La población está alarmada ante el temor de nuevos disturbios. Se esperan fuerzas del ejército en previsión de desórdenes.

Ayuntamiento sin constituir Madrid 4, 8-20 m. En Lugo no se ha constituido el ayuntamiento por ausencia de los ministeriales y fusionistas. El diputado a Cortes señor Quiroga Ballesteros y los concejales adictos al señor Montero Ríos han protestado ante el gobernador de la conducta de los conservadores. El veraneo de los jefes Madrid 4, 8-30 m. El señor Cánovas nada ha decidido de su viaje a Santa Agueda. Fijará la fecha ocho días antes de emprenderlo. Sagasta parece que ha renunciado a tomar aguas medicinales. Es probable que pase una temporada en un pueblo de los Pirineos y el resto del verano en Logroño, visitando antes a la reina en San Sebastian.

Buen boicó Madrid 4, 8-50 m. Dícese que las indemnizaciones pedidas por los Estados Unidos, Inglaterra y Francia por los súbditos perjudicados en la guerra de Cuba, y que están registradas en el ministerio de Estado, ascienden a cien millones de pesos. Boda de un general.—Otro motín Madrid 4, 9-20 m. La prensa habla del próximo enlace del bravo general Arolas con una bella señorita inglesa, de 18 años de edad, residente en la Habana. —En Cartagena se han adoptado precauciones por temor a un motín por consumos. Una venganza Madrid 4, 9-30 m. De la propiedad del diputado provincial don Jerónimo Morán, le arrancaron 1.000 plantas de melones, dejando sobre una de ellas un papel que decía: «Lo mismo que hemos hecho con las matas haremos con tu cabeza.» El juez de Jofra ha descubierta al autor de la amenaza, que está preso.

Lo que dice la prensa Madrid 4, 9-30 m. El Imparcial dice que la pasividad de los liberales es muestra de innegable complicidad con los actos del gobierno.

Noticias de Cuba Madrid 4, 11 m. Los informes que se reciben de la Habana dicen que el biller tiende al alza. —La junta directiva del partido Unión constitucional se reunirá en breve para modificar su programa en sentido liberal. —Ha llegado a las Tumas el general Weyler, dirigiéndose a Santi Spiritus. El batallón de Soria dispersó una partida matando 15. Nosotros tuvimos cinco heridos. —En Matanzas matamos cinco y en la Habana uno. Se han presentado tres rebeldes con armas y 33 desarmados. Tambien los cojinos varias tercerolas.

Banquete a Lachambre Madrid 4, 4 t. (Urgente.) En los jardines del Retiro se ha verificado el banquete en honor del general Lachambre. Han concurrido más de setenta comensales. El local está decorado con armas y trofeos militares. Preside el general Lachambre. A su derecha se sientan el general Lopez Domínguez y los señores Romero Robledo, Cánovas, Bernabé, Dávila, Bergamín, Oyarzabal, y otros malagueños ilustres. Se han pronunciado patrióticos brindis por el ejército, por la marina y por el general Lachambre. Este resume los brindis ensalzando el heroísmo y sufrimiento del ejército y vitoreando a Málaga, España, al ejército, a la marina y a los reyes.

Un telegrama de Cayo Hueso Madrid 4, 5 t. (Urgente.) De Cayo Hueso ha recibido un telegrama del Heraldo con noticias importantes de Cuba. En la noche del 29 de Junio 400 rebeldes entraron en Santa María del Rosario, a cuatro leguas de la Habana y estuvieron en la plaza de la iglesia hasta la madrugada saqueando las tiendas y llevándose cuanto se les antojó. Una la quemaron, llevándose caballos y efectos. Previendo la llegada de refuerzos destacaron avanzadas que llegaban hasta cerca de los poblados y Calzada de la Habana. —Pequeñas partidas, dirigidas por Rego, se refugian en la Sigüenza. Una partida de 100 hombres, la mayoría negros desnudos, intentaron saquear Camanagua, donde solo había 60 soldados de Bailen, en su mayoría enfermos. Llegaron en su auxilio 70 guerrilleros de Cienfuegos, que sostuvieron sangrienta lucha cuerpo a cuerpo. El capitán de la guerrilla mató uno de arma blanca. Fué imposible el saqueo por la heroica defensa. Dejaron diez muertos y se llevaron mas heridos. Tuvimos muertos al comandante de voluntarios don Andrés Sanchez, al juez municipal, un sargento de guerrillas y dos soldados. Heridos, seis. En el combate se batieron hasta los enfermos. Dícese que el general Weyler regresará a la Habana para exigir mayor eficacia en los jefes que operan allí. —El consúl Léa reúne datos para entregarlo a Woodford.

San Sebastian Los reyes de pascó.—El temporal.—Fiestas en Oyarzun.—Recepción popular.—El príncipe del Japon San Sebastian 4, 1 t. Esta mañana la familia real salió a paseo a pie y sin acompañamiento, recorriendo la Concha. Después subió al coche, paseando por varias calles de la ciudad. —Continúa el temporal en el Cantábrico. —En Oyarzun se verifican hoy grandes fiestas con juegos florales, eskaros. Asisten la diputación y otras autoridades. —La reina ha señalado el día de mañana a las dos de la tarde para la recepción popular. Esta se verificará en el ayuntamiento. —El martes llegará el príncipe japonés Arisungawa, acompañado del marqués Ito y de un séquito numeroso, para entregar a su majestad el rey las insignias de la orden del Crisantemo. Saldrán a recibirle a Irún el introductor de embajadores y un ayudante de la reina que lo acompañarán aquí. Se hospedarán en el hotel de Londres, permaneciendo tres días. El mismo martes será recibido por S. M. El príncipe viene en el sudexpreso.—Mena.

Toros en Castellón Castellón 4, 6 t. (Urgente.) Preside el alcalde don Joaquín Peris. Entrada, tres cuartos de plaza. Al hacer el desfile las cuadrillas son aplaudidos Villita y Algabeño. El primer toro de Concha y Sierra atendía por Tendero Era negro entrepelero. De tanta Badila, Mariel y Fajardo, que mojan dos veces cada uno, conquistando varios tumbos. Perdigón y Almendro dejan buenos pares, repitiendo Perdigón con uno superior. Algabeño, morado y oro, pasa descompueto y deja una ladeada, que acaba con Tendero. (Aplausos.) Caballos muertos uno. Tejón Negro bragao, es el segundo. Al salir salta por el tendido 5. De tanta Cirilo, Moreno y el Aragonés. Vuelve a saltar por el 12 y desmonta a Cirilo. Cambio de puya y otro salido por el 1. Mojan Moreno y el Aragonés con tumbos. Los matadores hacen buenos quites. El Chato y Joséito dejan, aquél un buen par y éste uno desigual. Repite Chato mal. Villita pasa fresco y clava una media de lantera en su sitio. (Aplausos.) Caballos, dos.

Polavieja.—Tranquilidad Madrid 4, 6 t. (Urgente.) En el sud-expreso ha marchado a Francia el general Polavieja, despidiéndolo en la estación el ministro de la Guerra, varios generales, los señores Dato, Silvela y otras personas. —De Bilbao telegrafían que la tranquilidad es completa.

Toros en Madrid Madrid 4, de 5-50 a 6-35 t. Al comenzar la corrida está la plaza completamente llena. El primer toro se llama Redao Es negro. Muestra blandura y además es burriciego. Toma dos varas y en vista de que no entra de nuevo a los picadores se le condena a fuego. González y Noteveas ponen tres pares medianos. Minuto pasa con tranquilidad y mete media estocada entrando de largo. Luego da un volapie aprovechando, y acaba con una buena estocada, hasta el puño. Solitario Cárdeno de pelo. Tomó cinco varas. Cayetanito y Antolin clavan tres pares buenos. Quinto pasa de cerca para un pinchazo bueno. Acaba con un volapie superior. (Palmas.) Bobito Negro. Con voluntad tomó siete varas y mató un jaco. Antolin y Pastoret ponen tres buenos pares. Minuto pasó bien de muleta para una gran estocada, estando el toro aculado en la barrera.

Meeting socialista Bilbao 4, 12-30 t. Antes de comenzar el meeting socialista, grupos de miliones se distribuyeron en las casas inmediatas al circo donde se celebra la reunión. Esta está concurrendísima. El comité de Bilbao dió cuenta de las causas de la reunión, explicando lo ocurrido al anular las actas municipales de la «lucha de clases». Atacó duramente al señor Chavarri, calificándolo de caci que desputa. El delegado del gobernador llamó al orden al orador, promoviendo un alboroto. El delegado se retiró del local y el orador intenta continuar, pero inútilmente. Se nombró una comisión para entregar al gobernador una protesta. La autoridad les recibió afablemente, rogándoles se retiraran, entendiéndose con él una comisión. Papeles de la benemérita y de mifones se colocan frente al edificio. La comisión, después de hablar con el gobernador, dió cuenta a sus compañeros de lo ocurrido, retirándose los manifestantes cantando y dando vivas. Los obreros que llegaron a las minas para asistir a la reunión marcharon indignados porque ésta se había suspendido.—Elchatavern.

Toros en Barcelona Barcelona 4, de 5-30 a 6-40 t. (Urgente.) En la plaza hay poco más de media entrada. Se lidián seis toros de Salfillo por Reverte y Fuentes. El primero de los seis se llama Mecino Es cárdeno. De salida salta al callejón. Aguarda de los picadores cuatro varas. Los banderilleros de Reverte ponen tres pares buenos. Reverte, de Verde y oro, hace una faena breve y deja una estocada magnífica que tumba al bicho. (Aplausos.) Vaquerito Era el nombre del segundo. El bicho lucía traje negro. Con bravura tomó siete varas. Los banderilleros ponen cuatro pares superiores. Fuentes, de corinto y oro, hace una faena lucida y deja una corta y otra superior. (Palmas.) Se arrastran dos caballos. Rabicario Era cárdeno el tercero. Toma siete puyazos a cambio de tres caldas y un caballo. Le adornan con tres pares desiguales. Reverte pasa fresco y deja una estocada buenisima. El toro dobla. (Aplausos.) Umbreiro El cuarto era negro. Aguardó seis varas. Le ponon cuatro pares de banderillas, desiguales, y Fuentes pincha en hueso y acaba con dos estocadas cortas. Medianito El quinto era negro. Salta al callejón. Toma cinco varas y mata dos caballos. Le ponen los banderilleros tres pares malos. Reverte hace una faena laboriosa y da seis estocadas. Rondeño Ultimo de la corrida y de pelo castaño. Tomó siete varas y fué adornado con tres pares y medio. Fuentes, previo un trasteo aceptable, dejó una estocada atravesada. El toro dobla.

Resumen La corrida, mediana. Caballos, 3. Reverte, bien. Fuentes, regular. El ganado flojo.—Simó.

Ultimahora En la calle de Recaredo un sujeto ha disparado a otro dos tiros, haciendo blanco ambos. Al ruido de las detonaciones acudieron varias personas y con toda prisa se condujo a la víctima a la casa de socorro de la calle del Cardenal; pero cuando llegó al benéfico establecimiento, el infeliz individuo había fallecido. El juzgado de guardia se ha personado en el lugar del suceso, procediendo a la práctica de las diligencias oportunas. Hasta ahora ignoráanse detalles del crimen.

Plomo y plata Según dice La Gaceta Minera y Comercial de Cartagena, desde la pasada semana el argentífero ha subido un chelín tres peniques y el cambio cinco céntimos por L. E. pues está a 32'60 pesetas el papel a corto sobre Londres. Basándonos en estos datos y no obsanté haber bajado la plata 2'18 por onza, calculamos como precio en depósito de embarque, 66'50 reales, para el quintal de plomo, pagándose la onza de plata a 14'25 reales.

EN LA CUARTA PLANA: Circo gallístico.—Noticias regionales.—Por los que mueren en Cuba.—Mercados.

Aprendices Se necesitan para la sección de máquinas de este periódico.

CIRCO GALLISTICO VISTA DE HOY

Solo tres quimeras se concertaron hoy en el rehido de la calle doña María Coronel...

Primera Dos pollos de tres libras y seis onzas de peso y 18 milímetros de puya.

Segunda Dos jacos de tres libras y seis onzas de peso. Una cuarta colorada, de la empresa...

Tercera En la reseña que de la vista anterior hicimos, apareció como perdida una quimera...

BAJAS

Ocurridas en el ejército de operaciones DE LA ISLA DE CUBA (CONTINUACION)

enfermedad; idem de Mérida, cabo Cándido Lestigeros Samba, de Teruel, del vómito...

Noticias regionales

En un pueblo de la provincia de Málaga al quemar en una de las grandes hogueras de la noche de San Juan...

Trigo 19'50 pesetas el hectólitro: cebada, 10'45; garbanzos, 0'38 el kilo...

También son esperados en dicha ciudad los marqueses de Bertemati.

Isidoro del Campo, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del soldado...

Mercados

Alcoholes.—No han sufrido variación los precios de los alcoholes en estos últimos ocho días...

Por los que mueren en Cuba

En sesión celebrada el día 3, el ayuntamiento de Santiponce, acogiendo con entusiasmo...

nes de 1 1/2 y 1 1/2 arrobas, alcanzan mayores cotizaciones. Harinas.—Las catalanas, que son las que mas se transforman...

MERCADOS

Alcoholes.—No han sufrido variación los precios de los alcoholes en estos últimos ocho días...

Caña.—Siguen con tendencia al alza los precios de las escasas partidas exis antes por radicar en una sola mano...

Escofet Tejera y C.ª MOSAICOS Piedra Artificial, Baños, Fregaderos, Piletas, Peldaños, Balaustradas, Ménsulas...

SE ARRIENDAN: El piso principal de la casa calle Confitarias, 19, y el piso segundo de la calle Miguel del Cid, 41...

Con el próximo cuaderno de VUELTA AL MUNDO comienza la parte más amena e interesante de este grandioso viaje.

ANUNCIO

Por acuerdo de los señores hijos e herederos de D. Rafael Molero de la Borbolla y doña Concepción Gomez y Moreno...

BLANCO Y NEGRO INAGURADA SUS NUMEROS DE VERANO CON EL SIGUIENTE: Cabeza de estudio, Portada, MENDEZ BRINGA...

CRISTALES PLANOS DE TODAS CLASES

TERMAS DE JABALCUZ-JAEN Prodigiosas aguas premiadas con medalla de plata: otocalicimas para la curación de toda clase de reumas...

BANCO VITALICO DE CATALUNA Compañía General de Seguros sobre la Vida á primas fijas Domicilio en Barcelona, Ancha, 64

EL NOTICIERO SEVILLANO CIRCUL APES MEMBRETES PROSPECTOS, EXTRACCILLAS

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios...

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRES Y FABIA Farmacéutico premiado de Valencia

ANTIDOTO SOBERANO de las enfermedades BILIOSAS y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, acidezas, náuseas, indigestiones...

MUELAS CARIADAS (ANAGRAMA) AIBA SERDÑA DE ANDRES Y FABIA FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALLENERA

Vertical text on the far right edge of the page, including page numbers and publication information.